

TOP 7: Ergebnisse des IQB-Bildungstrends 2015

- Ministerium der Bildung -

Beschluss:

Der Ministerrat nimmt die Ministerratsvorlage des Ministeriums für Bildung zur Kenntnis.

Erläuterungen:

Die regelmäßige Überprüfung der Bildungsstandards wurde von der Kultusministerkonferenz (KMK) im Rahmen der Gesamtstrategie zum Bildungsmonitoring beschlossen. Ziel ist es zu erfahren, inwieweit die Schülerinnen und Schüler die bundesweit geltenden Bildungsstandards erreichen und in welchen Bereichen Handlungsbedarf besteht.

Mit der Durchführung wurde das Institut für Qualitätsentwicklung im Bildungswesen (IQB) beauftragt. Die Überprüfung der Bildungsstandards in den sprachlichen Fächern Deutsch, Englisch und Französisch fand erstmals 2009 statt. Die zweite Erhebung erfolgte 2015. Die Ergebnisse wurden am 28. Oktober 2016 vorgestellt. Erstmals konnte auf der Grundlage der zweiten Erhebung in den gleichen Fächern über eine mehrjährige Entwicklung in den Ländern berichtet werden.

Rheinland-Pfalz hat bei der zweiten Überprüfung wieder erfolgreich abgeschnitten. Das 2009 festgestellte gute Kompetenzniveau der Schülerinnen und Schüler wurde bestätigt.

Nachzulesen sind die Ergebnisse der Erhebung unter:

<https://www.iqb.hu-berlin.de/bt/BT2015/Bericht>